

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 10 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés. AÑO XV.

Sección editorial

LA ESPERANZA.

Conclusion.

La luz ha de salir de la oscuridad, la fuerza del mas débil, la constancia del ser mas frágil. El corazón que resume todos los dolores de la familia es el que va a hablar por boca de la madre. Oigámosla, porque sus palabras serán breves como la verdad, sencillas como el sentimiento, precisas como la fe. "Dios, dice, no está probando; pero no nos abandonará". Y ese hombre vuelve a tener esperanza y la familia vuelve a esperar. La esperanza es el castigo de la razón. Es esa creencia inagotable que se rie de las probabilidades, y se mofa de los cálculos y desprecia las razones. Se puede vivir sin dinero, sin crédito, sin estimación, pero no se puede vivir sin esperanza. El incrédulo le pide esperanza a la casualidad. El jugador a la suerte. Las mujeres la buscan en los espejos. Los que creen, la reciben de la divina Providencia. La esperanza es a la vida moral lo que el aire a los pulmones. Las esperanzas no son las cosas sino el color de las cosas. Es un resultado maravilloso que se reproduce contra todas las leyes de la lógica. Y cosa singular ó es bella ó no es esperanza. Siempre estamos dispuestos a recibirla. Semejante a la lisonja, siempre llega a tiempo. Nunca es tarde para una esperanza. El hombre es un conjunto de esperanzas que se van disipando una a una. Cuando se apaga la última, cierra los ojos. Por medio de la esperanza se abre camino hasta nosotros el tiempo que está por venir. El tiempo conoce al hombre y lo adula. Cuántas felicidades nos guarda siempre el día de mañana! Si la esperanza es el camino de la felicidad, vivir no es mas que estar en camino. Solo nos es lícito ser felices esperando serlo. El que no espera nada, ¿qué es lo que espera en el mundo? Dios le ha dicho al cuerpo: vive.

Y al alma: espera. Casi todo lo que nos rodea son esperanzas. Un abogado no es mas que una esperanza puesta al alcance de todo aquel que desea ardentemente tener razón. Un tribunal no es mas que una esperanza de la justicia. La medicina es una esperanza de la salud. Todas las esperanzas humanas me parecen reflejos mas ó menos confusos, mas ó menos lejanos, de una esperanza suprema. Así como el sol se reproduce en la superficie de los lagos y se repite en las olas del mar, y se fija en las nubes y se refleja en las montañas, así la verdadera esperanza, la única, se refleja en las sombras de nuestras desesos. Lo que en la luz son reflejos, en la esperanza son presentimientos. Vamos sucesivamente tomando las imágenes que se nos presentan por el original que buscamos, y a cada esperanza que consumimos, nos damos una palmada en la frente exclamando: No era esto lo que buscaba. Suponed a un hombre enamorado profundamente de una mujer que ha visto en sueños. (No hay necesidad de suponerlo, porque los hombres no se enamoran de lo que ven, sino de lo que sueñan.) Este hombre corre el mundo en busca de la realidad de su sueño; cada mujer que encuentra es un retrato de su original, es decir, una esperanza de su deseo. La primera que distingue, se le presenta de espaldas. Aquel es su aire, aquellos son los movimientos suaves de su cabeza, aque la es. Se acerca a ella, coje su mano; cuando va a estrecharla contra su corazón, alza los ojos, y... adios esperanza, no es ella. Entre la multitud se dibuja un perfil correcto, media sonrisa llena de gracia, una ceja perfecta y un ojo brillante. Aquella es. Corre, se acerca, la mira frente a frente, y... adios otra esperanza; tampoco es. La tercera, la cuarta, la quinta vez sucede lo mismo; otra esperanza desvanecida, y otra y otra. Así le da una vuelta al mundo, que el mundo es redondo para que el hombre no pueda hacer en él mas que dar vueltas, y vuelve al terminar su viaje, como si dijéramos al terminar su vida, seguro de que no está sobre la tierra la realidad de aquella imagen soñada y querida. Esto sucede con las ideas, con los sistemas, con las pasiones y con los placeres.

La esperanza es la prueba evidente de que existe una cosa que todo buscamos y que nadie encuentra. Las esperanzas humanas son los ecos de una felicidad misteriosa que nos llama desde muy lejos. Por eso la esperanza es siempre risueña como el cielo, brillante como el cielo, azul como el cielo. Por eso está como el cielo suspendida en el aire. Una esperanza fundada no es verdaderamente una esperanza, sino una probabilidad. Para ver bien una esperanza hay que cerrar los ojos a todo. Entonces se dirige la mirada hacia otro mundo: allí debe estar. La inocencia se disipa, el amor nos desecha, la ambición nos deja, los placeres se cansan de nosotros, la hermosura nos olvida, hasta los vicios suelen volvernos las espaldas. Ella jamás nos abandona. ¿Qué solos nos encontraría la muerte si la esperanza no se quedara a recoger el último aliento de nuestra vida.

José Selgas.

Sección oficial.

La Gaceta del 7 no contiene disposición alguna de interés general.

D. Antonio Garcia de Longoria, comisario ordenador de marina honorario, oficial 1.º interventor de la Administración Principal de Hacienda Pública de esta provincia, ejerciendo las funciones de administrador por ausencia del propietario, y como tal, presidente de la Comisión especial de Evaluación y Repartimiento de esta capital. Hago saber: que habiendo aprobado la misma en sesión del día de hoy el repartimiento de la Contribución Territorial de esta capital, respectivo al presente 2.º año económico de 1864 á 65, he acordado la exposición del mismo al público, por término de ocho días, contados desde esta fecha, mediante la avanzada del tiempo, á fin de que pueda reclamarse de agravio por equivocaciones ó error en la aplicación del tanto por ciento que ha servido de base para imponer las cuotas individuales. Se advierte, que pasado dicho término no será oída reclamación alguna.

Y para su debida publicidad se fija esta en los sitios de costumbre. El repartimiento que motiva este anuncio se halla de manifiesto en la Secretaría de la Comisión, establecida en las oficinas de la Administración de Hacienda pública. Córdoba 9 de julio de 1864.—El Presidente, Antonio Garcia de Longoria.—El Secretario, Vicente José Rodríguez.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Las noticias oficiales que se tienen hoy

de nuestra cuestión con el Perú no pueden ser mas satisfactorias. El gobierno de los Estados Unidos, ante la circular del Sr. Pacheco, ha empezado por dar la razón a España y se ha encargado de hacer que el Perú nos dé pronta y cumplida satisfacción.

También el gobierno colombiano ha puesto en conocimiento del español que ha dado órdenes para que se provea nuestra escuadra del Pacifico de cuanto pueda serle necesario en aquella república.

El periódico inglés Daily News ha publicado un artículo sobre España, en el que, á vuelta con palabras groseras y soeces insultos, dice que la creciente prosperidad de España y su numeroso ejército comienzan a ser un peligro constante para todo el mundo. El Reino le sale al paso al diario inglés para negar, y bien hace, que España tenga idea de conquistar ni un palmo de terreno en Europa ni en América, y añade:

«El día que vamos fuertes, y lo seremos en breve, ningún gobierno español tendrá poder para resistir á la tentación de ligarse con cualquiera nación europea, con la Francia, por ejemplo, para arrancar de las torres de Gibraltar esa bandera extraña, plantada allí por sorpresa, y que si la toleráramos el día que fuéramos poderosos, quedaríamos deshonrados. Y como España, que no necesita nuevos territorios, solo ha de hacer la guerra por cuestiones de honor, fácil es de comprender que entre estas la primera en todo corazón español es la reconquista de Gibraltar. Hay, pues, un peligro en el aumento de nuestro poder, pero circunscrito á Inglaterra, y que su gobierno puede evitar cortando de raíz la causa; es decir, desplazándonos la plaza que por sorpresa ocupó.»

Segun el parte oficial del comandante general del apostadero de la Habana, desde la declaración de bloqueo de los puertos de Santo Domingo se han apresado por los cencerros, los buques siguientes que trataban de violarlo con cargamento de contrabando: Goleta inglesa Julia, apresada por el vapor Ulloa; las goletas inglesas Rapid y Power, por la de guerra Africa; y la inglesa Poiner, por la de guerra Isabel Francisca.

Despacho telegráfico: Alcazar de San Juan 6.

A la una de la tarde se ha inaugurado las obras del ferro-carril desde este punto á Quintanar de la Orden.

El acto ha sido solemne, concurriendo á él infinito número de personas. Entre los convidados estaba el gobernador de Ciudad-Real Sr. Abarrategui, y los señores Gonzalez Bravo, Madoz, Segovia y otros hombres notables de la política, de la prensa y de la banca.

Los concesionarios de la línea han obsequiado á los convidados con un gran almuerzo.

A las cuatro se servirá una espléndida comila.

Resioa una extraordinaria animación, contribuyendo á ella las músicas y el disparo de cohetes.

Se confirma el viaje de S. M. el Rey á Francia, para devolver á los emperadores la visita que nos hizo la emperatriz. Ya ha sido comunicada esta resolución á los emperadores de Francia. Lo que no se sabe todavía es cuando emprenderá S. M. el Rey el viaje, y si irá á Biarritz ó hasta Paris.

Tenemos motivos para creer que, desafiando toda clase de contrariedades, el digno general Gándara y los bizarros generales que se hallan á sus órdenes, están decididos á continuar la campaña de Santo Domingo sin interrupción alguna hasta ocupar á Santiago de los Caballeros, contando con el valor y la perseverancia de nuestro ejército sabrá salvar las dificultades que los caminos y la manutención de las tropas presentan. Santiago de los Caballeros ofrece la gran ventaja de no ser propenso á enfermedades epidémicas de ningún género en la presente estación. Se cree que para el mes de agosto nuestros soldados habrán ocupado aquella población.

Dios la Corresponsal del 7.

Una falsa delación, de esa cuyo origen procede siempre de los enemigos del orden público, logró áncora hallar crédito en la primera autoridad militar de Madrid. El capitán general, como medida preventiva, dispuso reforzar con 200 hombres la guardia del Príncipe. A los pocos momentos se tuvo la seguridad de que no había temor alguno de que pudiese alterarse la tranquilidad, y se dio el orden para que la tropa se retirase á su cuartel, como así lo verificó á las dos de la madrugada.

Con este motivo los noticieros de Madrid hicieron su agosto y circularon las mas absurdas rumores; pero á las altas horas de la noche se sabía ya en todos los círculos, políticos, la verdad del suceso; esto es, que el orden reinaba en toda la Península lo mismo que en Madrid, y que el gobierno tenía la mas completa seguridad de que no se alteraría en ninguna parte.

A las doce de la noche del 8 llegó á Madrid la numerosa y escogida colección de convidados que asistieron á la inauguración de las obras de la nueva línea de Alcazar de San Juan á Quintanar de la Orden. La empresa concesionaria se ha mostrado obsequiosa hasta la espléndida, llevando y trayendo á Madrid en un tren especial á mas de 250 personas, á todas las cuales sirvió un abundante almuerzo a

(348)
habita. Está mas segura que en ninguna otra parte de los ataques de un libertino, cuyos principios y costumbres conozco, y que no se casará nunca con ella.
—Además ella no ama mas que á Fidel; para él solo quiere guardar su mano y su corazón; soy de la opinión del hermano Fulgencio: es indispensable que Inesia permanezca en el convento, cuyas rejas no se atreverá á romper hasta que os unais, ó al menos hasta que este impetuoso extranjero esté en Francia... Hermano Fulgencio, y tu, Fidel, sois unos maridos. Qué os impide formar lo mas pronto posible unos lazos que Leonardo se vería obligado á respetar?
Fidel miró de una manera suplicante á Gerald, como si le pidiese que pusiera fin á su existencia monástica y solitaria.
—Señora, respondió triamente Gerald á la marquesa; si pudiera le haría; pero no olvidéis, señora, que yo no rengo á la fuerza á vuestro hijo á mi la-

(349)
do. Es el quien ha querido ser mi compadre, seguir mi suerte, no dejarme jamás hasta la muerte: tales fueron sus palabras. Siempre ha sido libre, y ahora bien puede, si quiere, volver á vuestro lado y casarse con Inesia. No soy yo quien se lo impide: que hable él.
La marquesa miró á su hijo, como para pedirle su consentimiento. Fidel en el mayor embarazo, miró á la marquesa con ternura, y lanzó á su padre una mirada en la que se pintaban el desapecho y casi la indignación.
—Hacéis todo lo que podeis, le dijo por último, para atormentarme de todos modos. Concéis mis secretos, y sabéis si debo, si puedo abandonaros. Un sagrado juramento me encadena.
La marquesa se retiró derramando lágrimas, y Micaela, antes de seguirle, dijo al oído á Gerald:
—Sois muy cruel; pero mi pobre señora ¡ah! la hacéis morir de dolor.
Fidel oyó estas últimas palabras, y dijo á su padre cuando estuvieron solos:

(350)
—¿Sis quien me habeis dicho, y lo que la prudencia me impide repetir ahora? pero después, que conducta tan vergonzosa habeis tenido!
—No comprendo...
—Un hombre como vos, envileceise hasta ese punto ¡ah!
—Hasta qué punto, por favor?
—Ovidais lo que habeis sido, lo que podreis ser todavía y jecultarme esto en la larga confesion que me hicisteis!
—Oh! monseñor, me atrevo á suplicaros...
—Una palabra debe bastaros. Habeis estado en Bohemia?
—Si, monseñor.
—¿Mucho tiempo?
—Algunos años, monseñor.
—Habeis usado allí el nombre de Verdex?
—Es cierto, monseñor.
—Y no os avergonzáis? Años, me retiro. Vames, Sably.
—Monseñor, le dijo Gerald, en nombre del cielo, dignaos explicaros. Qué

(351)
seaba tener un momento libre para ir á Auch á informarse por sí mismo de lo que hacia su aborrecido rival. Este proyecto trastornó á su cabeza, y estaba próximo á ejecutarle, cuando vio entrar en la ermita, á penas concluida la oración de la mañana, á la marquesa de Arloy y á su fiel Micaela. La marquesa abrazó á su hijo, y después dijo á Gerald:
—Hermano Fulgencio, nos suceden cosas por las que tenemos necesidad de vuestros consejos; porque por estraña que sea vuestra conducta para conmigo, no por eso dejais de inspirarme una gran confianza, y en cierto modo veneración.
—Señora, respondió Gerald, me honrais mucho y espero probaros algun día que soy digno de vuestra confianza. Podeis hablar.
—Es de Inesia.
—De Inesia? exclamó Fidel. Qué la ha sucedido?
—Nada, por fortuna, hijo mio, pero está gravemente amenazada. Leonardo

(352)
—Nada, por fortuna, hijo mio, pero está gravemente amenazada. Leonardo

legar á la una, en la estacion de Alcázar, y una opipara comida á las tres y media bajo una espaciosa tienda de campaña preparada al efecto. Además distribuyó una cuantiosa limosna á los pobres de dicha poblacion.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

New York, 24.—El ejército federal ha sostenido una accion repida en su ala izquierda, y segun despachos del general Grant, no ha habido resultados.

New-York, 25 de junio.—Hancock ha sido rechazado el miercoles cerca de Weldon Railway. Sus pérdidas ascienden á 4.000 prisioneros y 1.500 heridos.

El jueves volvió á recobrar su primitiva posicion.

Todo el ejército de Grant fué avanzando; pero encontró á los confederados fuertemente atrincherados.

La division de Wright y la caballeria de Wilson avanzaron hacia Weldon-Railway, y comenzaron á destruir los caminos.

Los confederados marchan contra ellos.

Los periódicos del Sur aseguran que Hunter ha alcanzado á Dynchburg durante su retirada, el cual ha perdido muchos prisioneros.

Turin, 5.—La Cámara ha dado un voto de confianza al gobierno, obteniendo este 182 votos en favor, por 126 en contra, resultando una mayoría de 56.

Londres, 5.—Cobden habla en favor de la paz y dice que Inglaterra se ha salvado de la guerra por la sabiduria de Napoleón.

Horsman ataca violentamente al gobierno y á la oposicion, que abandonan á Dinamarca lo mismo que á Polonia y rebuó el Congreso general propuesto por Napoleón.

La discusion quedó aplazada para el jueves.

Londres, 6.—Continúa la discusion en las Cámaras sobre los asuntos de Dinamarca. Todos los partidos se hallan conformes en no hacer la guerra por la cuestion danoeslemana.

Las últimas noticias de los Estados-Unidos dan cuenta de nuevos combates sin resultado definitivo.

Marsella, 6.—Correspondencias de Roma dicen que el Papa Pio IX ha pasado el día 4.º una gran revista á las tropas pontificias, y que la salud de Su Santidad no deja nada que desear. Tanto el día 1.º como el día de San Pedro, el Comité nacional se ha abstenido de toda manifestacion.

Frankfort, 6.—La mayor parte de los periódicos alemanes consideran ya como suprimida la nacionalidad danesa, y dicen que Dinamarca tendrá la misma suerte que el reino de Nápoles, y que Suecia por un lado y Alemania por otro se repartirán los despojos de la monarquia del rey Christian.

Paris, 6 (por la tarde).—En contrario de lo que se habia dicho, no ha sido convocado el Consejo de ministros el viernes proximo con el objeto de examinar los medios de arreglar la cuestion danoeslemana.

El emperador Napoleon sale positivamente mañana para los baños de Vichy. Ninguna noticia importante del teatro de la guerra. La escuadra sueca se ha dirigido con rumbo al gran Belt.

Paris, 6 (á las 12 y 20 de la t.).—Berlin, 6.—La Gaceta alemana del Norte dice que las concesiones que hacian las potencias alemanas, de ninguna manera son aplicables en la nueva guerra que á todo trance provoca la Dinamarca.

Paris, 6 (á las 4 y 45 minutos de la tarde, recibido el día 7).—El Monitor en su edicion de la tarde, se ocupa del pro-

yecto de arreglo presentado al gobierno español por el cónsul de la república peruana en Madrid.

El periódico oficial publica correspondencias que pintan bajo vivos colores la emocion general producida en los Ducados desde el momento que se ocupa de la continuacion de la guerra.

Paris, 7.—Gerlach, general en jefe del ejército dinamarqués, ha dado su dimision y ha sido reemplazado por el general Steieman.

Roma, 7.—El Sumo Pontífice, al bendecir á la nacion polaca, ha encargado que se hagan rogativas para que cese la tempestad que ruge sobre Polonia.

Paris, 7 (por la mañana).—Los prusianos están haciendo grandes preparativos para realizar el pasaje de las tropas á Limford.

El gobierno austriaco ha desmentido oficialmente la correspondencia diplomática publicada por el *Morning-Post*.

Algunos periódicos extranjeros han hablado de un viaje de la emperatriz Eugenia á Roma. Segun nuestros informes, la emperatriz no ha abandonado la idea de visitar la ciudad eterna, pero nada indica por ahora que vaya á realizarse este viaje.

Las noticias de Méjico recibidas por cartas particulares, sin ser malas para la intervencion, no son tan satisfactorias como las publicadas por el *Moniteur*. La derrota de Doblado es cierta, y el triunfo se debe especialmente al coronel frances Aimart, que al frente de un regimiento llegó al campo de batalla una hora despues de comenzado el combate y cuando las tropas de Megia estaban ya casi derrotadas por los juaristas. Esta fué la causa de que la primera noticia que corrió en Méjico, fué la de que Megia habia sido derrotado por Doblado; viéndose el gobierno precisado á fijar en las esquinas una relacion exacta del combate para que el pueblo supiese la verdad.

Las noticias de Dinamarca no dan cuenta de ningun nuevo hecho de armas. Las tropas prusianas en Pomerania y en la isla de Rugen han sido reforzadas por temor de un ataque de los dinamarqueses.

Los austriacos, concentrados el 29 de junio en Tondern, se preparaban á atacar las islas de la costa occidental del Schleswig.

La prensa inglesa considera el movimiento hecho por el ejército federal de Grant para atacar á Richmond por la espalda, como una prueba de desesperacion, en vista de lo inútiles que han sido los esfuerzos hechos durante este cambio por dicho ejército, á fin de abrirse el camino hasta la capital confederada.

Mr. de Beust, el representante de la Confederacion germanica en la Conferencia de Londres, ha pasado un dia en Fontainebleau, donde actualmente reside el emperador Napoleon. Esta visita ha sido objeto de muchos comentarios, y algunos periódicos del vecino imperio aseguran que el objeto de ella ha sido preparar los medios para que se realice el proyecto del emperador Napoleon de un Congreso europeo; pero como mas probable, se dice que Mr. de Beust ha ido al real Sitio francés para conseguir un acuerdo que facilite al duque de Augustemburgo ocupar el trono de los Ducados danoeslemanes. Este acuerdo es tanto mas necesario,

cuanto que la ambicion de Prusia pone en peligro la realizacion de los derechos que defiende el duque.

Los austro-prusianos han resuelto administrar la provincia de Jullandia é imponer en ella contribuciones para cubrir los gastos de la guerra. Los Ducados de Schleswig y Holstein deben reunirse bajo una misma administracion y ser gobernados provisionalmente por delegados de Prusia y Austria.

Desde octubre último se han alistado ó reenganchado en el ejército federal 600.000 blancos y 100.000 negros. La revelacion de estas cifras hecha por el presidente del comité de la Guerra, ha conmovido vivamente la opinion pública.

Las noticias de Londres dicen que el gabinete cuenta con una mayoría en el Parlamento, corta, numéricamente hablando, pues solo asciende á 15 ó 20 votos, pero segura.

Garibaldi se ha negado á recibir visitas, pues eran estas tan numerosas, que le impedian atender á su salud. Para comprender la afluencia de gente que la presencia de Garibaldi ha atraido á Ischia, baste decir que entre esta isla y Nápoles se ha establecido un servicio de vapores que pueden conducir diariamente tres mil viajeros.

La emperatriz de Francia y el príncipe imperial se han suscrito por sumas considerables al nuevo empréstito contratado por el gobierno pontificio.

Aunque el gobierno frances no está mal con el de Italia, es lo cierto que las relaciones entre el gabinete de las Tuilerias y el gabinete de Roma no pueden ser hoy mas cordiales.

Los dinamarqueses, despues de resistir hasta el último momento, han evacuado, no solo la isla de Alsen, sino tambien la península de Kekenis, próxima á aquella isla.

Tan pronto como los prusianos desembarcaron en la isla de Alsen, establecieron un telégrafo electrico para ponerse en comunicacion inmediata con el continente.

Las pérdidas totales de los dinamarqueses en la isla de Alsen han sido 1.400 muertos ó heridos. Al retirarse los daneses, se han llevado todos sus heridos.

La expedicion científica del duque de Luynes para explotar el mar muerto se ha verificado con toda felicidad, y los expedicionarios han hecho numerosos descubrimientos geológicos y observaciones hidrográficas de grande importancia. Entre los puntos visitados por el duque de Luynes, y que no lo habian sido todavía por los europeos, se cuenta Macheronte, residencia habitual del rey Herodes.

El día 3 por la mañana dos buques dinamarqueses se aproximaron á una distancia de tres mil pasos próximamente de la península de Wiltovo para reconocer las costas. Los prusianos cañonearon dichos buques, á pesar de haber recibido algunos balazos, no contestaron al fuego del enemigo.

Algunos destacamentos prusianos han rechazado á los dinamarqueses hasta mas

allá de Linnpford, causándoles treinta heridos y cogiendo sesenta prisioneros.

Los alemanes empiezan á aprisionar en el Ducado de Schleswig á los que se muestran partidarios de Dinamarca y contrarios á que se forme un reino independiente con los dos Ducados. A pesar de ello, mas de doscientos habitantes de la parte septentrional del Schleswig han protestado contra las determinaciones de los *meetings* favorables á Alemania, y pedido permiso á las autoridades para celebrar un *meeting*, donde solo asistan schleswigenses, y donde se demuestre cuál es la verdadera opinion en este Ducado.

Gaceta.

—El incendio.—Segun las noticias que hemos adquirido sobre el siniestro ocurrido anoyar de doce á cuatro de la tarde en las tierras de la Fábrica é Higuera gorda, del Sr. D. Rafael J. de Lara, las pérdidas ocasionadas son de bastante consideracion. Los efectos y útiles de labor que se perdieron fueron muchos, y grandes las cantidades de paja y estiércol. Tambien ardieron algunos sembrados de los señores Barbudo y González, y á no haberse reunido en el lugar del suceso cerca de cuatrocientos hombres que obraron con la actividad que se acostumbra por nuestros trabajadores en tales casos, indudablemente se hubiera corrido el fuego hasta las tapias de la Salud, en cuyo caso las pérdidas hubieran sido verdaderamente importantes. Entre los que acudieron en los primeros momentos vimos algunos individuos del municipio, el ingeniero de Montes y los peritos Sres. Castillo y Aragón, individuos de policia, guardia municipal y otras muchas personas. Se sigue asegurando que la máquina del ferro-carril ha sido la causa de este desagradable accidente, y se dice además que tal vez no será el último si no se toman medidas para evitarlo.

—Bien venido.—Parece que en el ministerio de Gracia y Justicia se trabaja asiduamente para que quede terminado el arreglo parroquial en lo que queda de año.

—El vigia.—La rueda de la fortuna—da vueltas como una noria,—y al ver redar quien la busca—yo digo... cruede la bola.

—Se puede imitar.—El Ayuntamiento de Barcelona, en sesion celebrada el día 29 del pasado, acordó por unanimidad elevar una esposicion á la reina, acompañada de una comision de su seno, para que se dige concederle el encabezamiento de consumos de aquella capital, dando al gobierno en limpio lo que él haya sacado en bruto á prorata en el trienio último, y rajando el precio de entradas á la mitad de lo que hoy satisfacen las especies de la tarifa número 1.º

El municipio de Córdoba podia estudiar detenidamente este asunto, pues resolviéndose como aconsejara el interés general, prestaría un buen servicio á sus administrados.

—La tinta.—Ayer iba conduciendo un jóven por una de las calles mas céntricas de esta capital un cajon lleno de botellas de tinta habiendo tenido la desgracia de escurrirse rompiendo varias de aquellas que hicieron correr por el arroyo el negro liquido. La tinta que solo para ilustrar debiera estar á nuestro servi-

cio suela á veces ser empleada tambien para marchar.

—De todo hay.—Tropezando en los mil *chinos*—que sueltos do quier se miran,—preguntaba ayer un chusco—si esto es Córdoba ó la China.

—Progreso agrícola.—Parece que por disposicion del señor Gobernador civil interino se va á redactar una memoria ó acta del ensayo verificado hace pocos dias de las máquinas de que tenemos dadas amplias noticias á nuestros lectores.

—Velle.—Este aplaudido mago dió su última funcion anoche, y fueron tantos los aplausos con que el público recibió sus juegos, que ha decidido dar en esta noche la despedida, con una coleccion de suertes nuevas y con todos los atractivos que ha podido reunir en un espectáculo de esta clase; siendo uno de ellos el regalar algunos objetos de valor. No dudamos que sea numerosa la concurrencia para despedir como corresponde al célebre prestidigitador, que durante algunas noches ha tenido tan agradablemente entretenida á la escogida concurrencia del teatro.

—En el siglo de las luces.—El jueves último se apagó el alumbrado del paseo de la Victoria á las once y media de la noche. Aun cuando la concurrencia era ya sumamente escasa y el hecho no produjo, como en la noche anterior de que nos ocupamos, un verdadero y general disgusto, no es decoroso sin embargo que el alumbrado de un paseo de verano se apague, al menos en su totalidad, antes de las doce.

Pues si esta mala costumbre llega á ponerse de moda, en oyendo tocar animas se viene la gente á Córdoba.

—Fruta del tiempo.—En uno de estos dias se le incendió á un muchacho junto al castillo Anzur, término de Aguilar, un carro cargado de mies. El fuego se comunicó á un vallado y pudo ser sofocado por algunos paisanos y la Guardia civil.

—Todavía.—En una calle muy céntrica—se ven unos montoncitos—que si no los han quitado—no es por yo no haberlo dicho.

—Aguas.—En todas las provincias de España se están descubriendo grandes tesoros de aguas medicinales. Nos parece que si en la nuestra y especialmente en la sierra se buscara con alguna inteligencia no dejarían de encontrarse muchos y ricos manantiales que proporcionarían la salud á muchos enfermos y el bienestar de los pueblos que los tuviesen en su término.

—Viajero.—Hace tres noches llegó á esta capital nuestro estimado amigo el Sr. D. Nicolás Maria Rivero, director que ha sido de la *Discusion*. Hoy ó mañana parece que continuará su viaje á los puertos.

—Música.—La 1.ª banda de música municipal, tocará en el paseo de la Victoria esta noche las siguientes piezas:—1.º Un Paso doble.—2.º Danza.—3.º Vals.—4.º Polca.—5.º Un Coro de la Traviata.—6.º Danzã. Damos las gracias á su entendido director el señor Lucena por haber atendido nuestra indicacion, y al mismo tiempo se las dan con nosotros todas las pollitas que concurren al mismo paseo.

—Sobre lo mismo.—Y ya que de música hablamos, debemos decir que hace algun tiempo nos parece se encuentran las bandas municipales algo mas desatendidas que lo estaban antes. El instru-

(346)

«ama mucho, segun dice, y jura que empleará todos los medios para hacerla su esposa.

—Leonardo... que tiembles!

—Mas bien debemos nosotros temer; porque se dice es un gran personaje extranjero que tiene razones para guardar en Francia el incógnito.

—Quién lo dice?

—El baron de Salavas.

—Miente; es un impostor.

—Pero él conoce mucho á Leonardo.

Le ha visto nacer segun asegura.

—El hermano Fulgencio le conoce tambien y puede decirnos quién es.

—Decidnos, es un gran señor?

—Hace todo lo que puede para llegar á serlo; pero siendo Dios justo, como lo es, no lo conseguirá.

—Ya lo decia yo. Sin duda Salavas hace correr este rumor, y es el que le protege en sus amores.

—Sí, hijo mio, replicó la marquesa. Primeramente me presentó al extranjero como hijo de uno de sus mejores amigos. En seguida los dos han ido á ver á Inesita al convento.

(351)

tuvo delante de su puerta, les sacó de su éxtasis. Era monseñor, y los dos ermitaños corrieron á recibirle, pero no venia solo. Un canónigo le acompañaba, y Gerald reconoció en este eclesiástico al canónigo Sably.

Gerald, despues de haber saludado á monseñor, dijo á Sably:

—Celebro mucho volveros á ver, y estoy encantado de que monseñor se haya dignado, segun parece, volveros su confianza.

—Señor, respondió el canónigo con un tono frio y afectado, me seria mucho mas agradable deber este servicio á un hombre mas digno de estimacion que vos.

—Mas digno de estimacion!

—Dejemos esto, Sably, interrumpió el arzobispo; vuestro deber no es mostrar en este asunto mas indignacion que yo.

—Señor, me habeis engañado, continuó dirigiéndose á Gerald.

—Ah! monseñor; en qué? dignaos decirme.

(350)

—Señor, no es, pues, bastante para vos el sacrificio de mi amor, y teniendo un rival, cuyas pretensiones desbaratarian mi matrimonio, sino que es preciso que echéis sobre mi toda la culpa delante de la respetable marquesa?

—Toda la culpa? no te entiendo, hijo mio; y tu no me has hablado jamas de esa manera, que espresa el reproche y aun la rebelion. Despues de que mi hijo tiene un rival, no le reconozco; está indignado contra mí; no es ya aquel hijo que me estrechaba sobre su corazon y que enjugaba mis lágrimas. Ah! Fidel, el destino me quita todo; me habia vuelto á mi hijo y creo que quiere privarme de este bien, mi único consuelo.

Gerald estaba sumamente afligido, y Fidel, el buen Fidel, no pudiendo resistir, corrió á su padre, y prodigándole las mas tiernas caricias, le dijo:

—Padre mio, perdon, mil veces perdon. Os he afligido, será la última vez. El ruido de un carruaje, que se de-

(347)

—Cómo, los han dejado entrar en él?

—Leonardo se dió á conocer en secreto á la superiora é inmediatamente les dió su permiso, lo que prueba que este jóven es un poderoso personaje.

—Poderoso ó no, lo veremos. Y despues, madre mia?

—Inesita me mandó llamar para contarme la larga conversacion que tuvieron los dos con ella. Leonardo se arrojó á sus pies, protestando de su amor. El baron le mandó escuchar las proposiciones del jóven; este queria casarse con ella y llevarla inmediatamente á Italia, donde le espera una posicion brillante.

La ha amenazado hasta con robarla. La desgraciada Inesita desde entonces, desfallece de terror. No sabe que debe hacer, si volver conmigo á mi castillo de Arloy, como me lo ha prometido.

—Es preciso, dijo Gerald interrumpiéndola, que no deje el santo retiro que

mental se encuentra sumamente deteriorado, el repertorio es antiguo y escaso, y es lástima que no se protejan unos ejercicios en que muchos jóvenes puedan encontrar unacarrera, y que al mismo tiempo estos no encuentren algun beneficio en compensacion del trabajo que prestan casi gratuito y continuo.

—Escuela taumática.—Ayer varios jóvenes aficionados al toro se reunieron en la plaza de toros, donde lidiaron un toro a puerta cerrada, dando muchas pruebas de valor y de inteligencia. Si hemos de tener corridas formales como las que tanto han llamado la atencion en los años anteriores, seria muy conveniente que se repitan ensayos como el de la tarde de ayer.

—Te hago la cruz.—Hiciste, niña, en tu frente—la cruz con agua bendita;—mas la bendicion no alcanza—á tus pensamientos, niña.

Una, dos y veintecruces—hiciste en tu linda boca;—siempre fueron tus palabras—menos malas que tus obras.

—Ni los muertos.—En algunas capitales de Andalucía se ha señalado el número máximo de horas que los cadáveres han de estar en las casas. La higiene no va á dejar en paz á los muertos. Nos parece muy oportuno, sin embargo, que sobre este punto se corrija el abuso; pero entiéndase bien, el abuso solamente.

—Espíquese usted.—Al tratar un periódico del pensamiento que tiene el Ayuntamiento de Valladolid de perpetuar la memoria de Colon, Cervantes y del conde de Ansuréz, dice lo siguiente:

«Mucho deseamos que no quede esta buena idea tan en proyecto como han quedado otras muchas por desgracia.»

Nosotros suponemos que no habrá querido aludir á los proyectos de Córdoba.

—Distingo.—El Diario de Avisos de Madrid es gracioso. En el número del día 6 trae un anuncio que dice: «Doncella para Madrid, provincias y el extranjero.» ¿Se podrá saber para dónde no será doncella esta interesada? Porque á la verdad, es sospechosa esa aclaracion.

—Escena nocturna de la Victoria.—¡Mama, qué cansada estoy de pasear! ¿Quiere Vd. que nos sentemos?

—Hija, bien se conoce que nada te cuesta el ganarlo.

—¡Si no vale mas que dos cuartos cada silla!

—¿Y to parece poco? Deja que venga tu novio el francés, y oos sentaremos.

—¡Ya entiendo!... Si, él es muy ruboso... y muy amable, pero...

—¡Caballito, hija mia! así me gustan los novios.

—Ya vé Vd., mamá, todas las noches nos paga las sillas, y convida á sorbetos en el café suizo, y á todo lo que le digo responde *merci, merci, merci*....

—¡Pues no faltaba mas que, llaman dote tu Mercedes, no te tuviera siempre en la boca! porque *merci* quiere decir Mercedes, ó yo no entiendo jota de gabacho.

—¡Allí viene, mamá; ¡qué elegante va esta noche!

—¡Ya se vé! ¿estaria bien que todo un fogonero francés anduviera becho un *cursi*?

—¡Ingeniero, mamá? pues yo creia que era fogonero....

—¡Tomal eso era en su tierra, pero aquí ya es otra cosa. ¡Qué tonta eres tu, Mercedes! ¿Qué te importa á ti que haya sido fogonero en Francia, si en España pasa por ingeniero de verdad y no le falta con que....

—¡Pero, mamaita, yo no quiero casarme con un ex-fogonero....

—¡Vaya la melindrosal! ¿Te parece á ti poca ganga emparentar con un francés del ferro-carril, sea lo que sea? Lo cierto y seguro es que todos ellos tienen muy buenos sueldos, y eso es lo que conviene.

No seas tonta, hija mia; ¡péscalosi puedes, que lo demas ello se andará. ¡Ay Mercadital no comprendes tú bien lo que vale hoy un marido, aunque haya sido fogonero ó amolador!

—Indemnizacion.—S. M. se ha servido disponer de del fondo de calamidades públicas se entreguen al pueblo de Belalcazar en esta provincia, 70.000 rs. vn. como indemnizacion de los daños que sufrió por las tormentas de que en su dia nos ocupamos.

—Las abejas se parecen.—A los hombres que comprenden su saber, en que son laboriosos.—A los arquitectos, en que edifican con orden.—A la caña de azúcar, en que sacan miel.—A los oídos, en que dan cera.—A los cajistas y los reposteros, en que hacen pasteles.—A la sociedad, en que mantienen zánganos.—A los buenos fieles, en que parte de su trabajo se destina para el culto.—A la pi-

menta en que pisan.—A los fatuos, en que les adormece el humo.—A las mugeres, en ser amigas de las flores.—A los farmacéuticos, en que sus confecciones sirven para medicamentos.—A las compañías de espectáculos, en que concluido su trabajo marchan con la música á otra parte.—Y á los buenos padres, en que enseñan á sus hijos.

—Regalo á la emperatriz de Méjico.—Las damas mejicanas se han reunido para ofrecer á la emperatriz un tocador, elaborado en Méjico, con tan exquisito gusto y de riqueza tanta, que bien merece la descripcion que de él se ha hecho, y vamos á reproducir:

La luna cuenta cinco pies de elevacion desde la base á la extremidad de la corona. El respaldo es de madera preciosa, y el todo contenido en un riquísimo marco formado por guirnalda de plata de relieve y de un trabajo y dificultad exquisitos. La corona imperial está sostenida por dos grifos de plata que sostienen dos escudos con todos los atributos heráldicos. De las manos de dos Cupidos sin alas penden festones de pámpanos y rosas que salpican el ancho marco de plata pulimentada de la forma del renacimiento.

Del tablero mesa se destacan dos vasos, en los que se abren simétricamente tres rosas y un tulipan tambien de plata, que son otros tantos botes para pomadas, esencias, etc.

La mesa tiene tres pies de alto; está forrada de terciopelo carmesí con una barandilla de plata sobredorada. En los cuatro ángulos superiores de la mesa se ven cuatro figuritas que representan otros tantos Amores de plata en posicion de descanso y que parecen sostener el espejo. Todo el marco, la obra toda, está materialmente cuajada de festones de flores de plata en relieves con mariposas del mismo metal, salpicadas aquí y allá cuyas movibles alas hacen un efecto maravilloso al menor movimiento que se imprima al tocador.

Esta obra sin rival ha sido ejecutada por seis plateros mejicanos.

—Bonita cubierta.—En una reunion casra donde en estos últimos dias se pasaba revista á la riqueza de los concididos, decia uno de los concurrentes:

—En cuanto á D. N., preciso se hace confesar que es persona rica; aparte de otras y otras fincas, tiene una magnífica casa de campo en....

—¿Y de qué está cubierta? preguntó un niño interrumpiendo la conversacion.

—De lejas probablemente, hijo mio, respondió el interrumpido.

—¡Tomal apañado la inocente criatura; entonces será mucho mas fea que la de papá, pues el notario le decia anteayer que todas las suyas están cubiertas de hipotecas.

—Amor rabioso.—De un periódico extranjero tomamos los siguientes detalles sobre un crimen cometido la semana pasada.

Una jóvan que servia en el tiro de Wurzburg, tenia relaciones amorosas con un cortidor. A instancias de su familia rompió las relaciones con el jóven, que desde entonces abandonó su trabajo y se entregó á la mas negra melancolia. Hace pocos dias se presentó en el tiro y declaró á la jóven que si seguia despreciándole la mataria y se mataria á sí propio. La jóven no quiso acceder á sus súplicas, y al dia siguiente se la encontró asesinada en la cama. Se ha sabido despues, que cometido el crimen, el asesino se dirigió al camino de hierro, resuelto á morir destrozado por el tren que pasara. Con este objeto se colocó sobre la via esperando que saliera el que va á Bamberg. Al verlo el maquinista desde lejos, consiguió parar el tren. Sin embargo, el jóven cortidor, que habia resuelto morir, esperó la salida de otro tren que lo destrozó completamente. Tenia aun en la mano el cuchillo con que habia matado á su amante.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

—Hoy.—Los Stos. siete hermanos mártires y Stas. Rufina y Segunda, vírgenes y mártires.

Mañana.—S. Pio I, papa y mártir, y S. Abundio, mártir de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de Capuchinas.—Mañana en la de S. Cayetano.

—Hoy octavo dia de novena á Maria Santísima del Carmen en la Iglesia de San Cayetano, á las seis de la tarde: predicará el Sr. D. Mariano de Vega.

—Cuarto y quinto dia de novena de Nuestra Señora del Carmen, en la iglesia de Santa Ana á las cinco y media de la tarde.

—Tercero y cuarto dia de la misma novena en la Iglesia auxiliar de S. Basilio, á las oraciones.

Mañana se celebrarán solemnes fiestas á la traslacion de los huesos de S. Benito en las Iglesias siguientes:

En la de las Dueñas predicará el Sr. D. José de Fuentes.

En la del Cister el Sr. D. Manuel Enriquez.

En la de la Concepcion el citado Sr. Fuentes.

En la de la Encarnacion.

—Los asociados á la corte de Maria, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Loreto, en la Encarnacion.—Mañana Ntra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Despedida, última y definitiva funcion para hoy domingo 10, ejecutada por Mr. Velle.

Primera parte.—1.º Prestidigitacion, electricidad, atraccion magnética, todo nuevo y nunca visto en otra funcion, terminando Mr. Velle con cortar la cabeza de un hombre, á la vista del respetable público, y despues se la volverá á colocar en su sitio, dando la explicacion del modo de hacerlo.—2.º Otra operacion con el vuelo sorprendente, ó Valle aqui, Valle allá y Valle en todas partes del Teatro. Ilusion sorprendente.

Segunda parte.—Distribucion de diez elegantes regalos, que el principal será un magnifico y bonito reloj de plata.

Tercera parte.—Aparicion de los nuevos espectros. Terminando con la muerte de los negros en Santo Domingo.

Precios.—Palcos principales, plateas y faltriqueras, 80 rs.—Butacas, 10.—Lunetas primeras, 8.—Id. segundas, 5.—Delanteras de piso alto, 3.—Asientos de id., 2.—Entrada al piso bajo, 5.—Id. a alto 3.—A las nueve en punto.

Nota. Con cada entrada se darán dos números para obtener opcion á la rifa, que Mr. Velle deja en esta Capital para recaudo.

Otra. En esta noche se distribuirán al publico muchos retratos de Mr. Velle

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864. Imprenta, Libreria y Litografia del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID

Cotizacion oficial del 6. Consolidado 54.-20 c. Diferido 46.-75. Deuda amortizable de primera clase 43-00 Id. de segunda 26 00. Id. del personal 35-45. Acciones del Banco de España 207

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 8 de Julio á igual hora del 9 Trigo 564 fanegas de 47 á 54 rs. Cebada 00 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos á 44 (Id. en la ciudad) 56 Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 42 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 48 á 64. Cebada de 26 á 27 Fuera de la Alhondiga. Trigo de 40 á 56 1/2. Cebada de 23 á 24. Habas de 34 1/2 á 35 1/2. Aceite de 48 á 48 1/2.

GRANADA.

Trigo de 48 á 58. Cebada de 32 á 34. Habas 47 á 49 á 52

MALAGA.

Trigo de 46 á 63. Cebada de 28 á 30 Habas de 36 á 41. Aceite de 48 á 49.

JERZ.

Trigo de 48 á 54. Cebada de 23 á 28. Habas de 38 á 40.

JAEN.

Trigo de 42 á 53. Cebada de 29 á 30. Habas de 28 á 30. Aceite de 00 á 53, dentro.

Ferro-carril.

Salen el primer tren á la 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz, De Sevilla sale á las 6 y 20 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 20 minutos de la misma. El segundo tren sale á las 7 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 5 minutos del dia. De Sevilla sale á las 4 y 20 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 5 y 5 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 45 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 47 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 43 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 9 centimos. Tercera clase 21 rs. 64 centimos.

Diligencias.

North y Mediodia.

Salen para Madrid los dias impares á las 40 de la noche. Entran los pares á las 40 de la noche.

Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Bizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

Las Madrileñas.

Salen para Madrid los dias pares á las 8 1/2 de la noche. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Libreria núm. 20, Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.

Las Cordobesas.

Salen para Madrid los dias pares entre doce y una del dia. Entran los impares entre once y doce de la noche. Precios, como la anterior.

La Victoria.

Salen para Madrid los dias impares á las 2 1/2 de la tarde, y entran los mismos de 9 á 10 de la noche. Precios, como la anterior.

Su administracion esquina de la calle de la Libreria.

Fe-ras-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los dias impares á las dos de la tarde, y llegan de nueve á diez de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

La Castellana.

Salen para Madrid los dias pares á las 2 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias á las 10 de la noche. Precios, como la anterior.

Su administracion se ha situado en la calle de la Esparteria núm. 4.º

Las Andaluzas.

Salen para Lucena todos los dias á las 6 de la tarde. Entran todos los dias á las dos de la madrugada. Precios. Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Lucano, antes del Potro núm. 44, por D. Alfonso Maroto. El coche que sale para Cádiz á Málaga sale todos los dias á las dos de la madrugada y entran de dos á tres de la tarde. Sedepacha en el mismo punto.

La Malagueña.

Salen para Málaga y Granada en el presente mes los dias impares á las 2 de la tarde, y muda de coche en Antequera para salir á Granada; los precios de los asientos de uno y otro punto se hallan de manifiesto en su oficina, calle de S. Fernando número 47.

La nueva Andaluza.

Salen para Montoro los dias impares á las 5 de la tarde, y entra los pares á las nueve de la noche. Precios: á Montoro, Berlina 38 rs. Interior, 30. A Pedro Abad, Berlina 27 rs. Interior, 24. Al Carpio, Berlina 23 rs. Interior, 18. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44.

La Calesera en posta á Santa Cruz.

Salen todos los dias impares á las 8 de la noche. Entra los pares á las 2 de la tarde. Su administracion parador de la Merced.

Sillas-correos.

Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo.

El importe de cada asiento es 220 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodia.

Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan los impares á las 7 de la tarde, despachándose

en el parador de Vista-Alegre frente el Pretorio y en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el dia.

Empresa de transportes

en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Potro.

Mensajerias aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la recepcion y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Galeras.

En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle de Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerias de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.

De Sevilla por el ferro-carril á la una y treinta minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde.

De Cadiz y su carrera y de Sevilla y la sierra por el ferro-carril á las 4 y 45 minutos de la noche. De Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada.

Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada.

Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la sierra por

el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compania, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

Posada del huerto de S. Pablo. BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espinosa. DEM. Andrés Rabadan. AGUILAR Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNANDEZ Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.

CANTE Manuel Gutierrez. SANTA BILA Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO Francisco Diaz y Andrés Perez.

Posada de la Pulla, POZOBLANCO Juan Colchero. PALMA José y Juan Perez. MONTALBAN Agustín Robles y Juan Castellero.

EGUIA Salvador Dieguez. ANDUJAR Juan Montoro. OBEJO Francisco Sanchez. BARRA y Lucena. Isidro Colodrero.

Posada de la Madera. MONTORO Francisco de Luque. EGUIA Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael. CASTRO Francisco Manuel Carpio. CASTRO Juan Romero. LA CAMPANA Andrés Montero.

AGUILAR Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA Rafael Panadero.

Posada de la Espada. MONTORO Ildefonso Caballero. VISO José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo.

POZOBLANCO Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANX José Maria Valera y Francisco Venelada.

POZOBLANCO Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO Pedro Moyano. ESPINER José, Juan y Antonio Madrid.

CARV. Juan Antonio Bravo. CARLOTA Juan de la Cruz. Posada del caño Bepe-gueta. PORCUNA y CARTE. Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBARRUNA Mignel Sanz y Joaquin Benito.

P. Pigeo. Cteclio Arenas. Posada de las Yerbais. ADAMUZ Barolomé Obispo.

DOÑA MENCIA Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA José Javado y Juan Buenestado.

BUJALANX Francisco Rodriguez. VALENUELA Francisco Garcia. ANDUJAR Francisco Gomez.

Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ Cristoval Arenas y Juan Antonio Vale verde.

MONTORO Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD Ildefonso Castilla. VILLANUEVA Mignel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PRINGO Antonio Aguilera. PUENTE GRNIL Cristóbal Godoy y José Morales.

Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO Fidel Chazguero.

Casa de la fuente, Catedral. CABRA Gabriel de Reyes (a) Floro, Carrera del Puente núm. 70. EGUIA Fernando Roman.

Palma 40. GRANADA José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del *carriero*.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Y ISLAS ADYACENTES, El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Certificados.—Además de franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, etc.—No se pue...

LIBROS. En el despacho del *Diario de Córdoba* se realizan los siguientes libros:

Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edición adornada con 43 grabados. Edición grande, 26 rs.

Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspail, 6 rs.

La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs.

Caza de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Caza de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs.

El Dominó azul celeste, Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs.

Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs.

Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con mas de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en tableté, 30 rs.

Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs.

Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs.

El juego de Villary, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs.

El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs.

El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfección, con láminas, 4 rs.

Juegos de prendas, libro precioso para la instrucción, 4 rs.

Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs.

La Alegria, cuentos, chistes, extravagancias y novelas populares, con láminas, 4 rs.

Las bayas de amor, en preguetas y respuestas, con un juego de 8 cartas, 4 rs.

Las taras de la granja, colección de novelas de carácter á la juventud, adornada con láminas, cuatro tomos, 20 rs.

Manual de caridad, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el comercio, 4 rs.

Arca de España, ilustrado, con mas de 130 láminas, 10 rs.

El mismo en papel superior, 14 rs.

Artes de escribir letra bastarda española, en 2 planas, 8 rs.

Artes de Quetudo, contiene chris críticos, sátiras y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 18 rs.

Los mismos, edición de todo lujo, 40 rs.

Poesias de Quetudo, nueva edición mejorada, 8 rs.

Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuadros concienzudos indispensables á los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc., enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Subarriendo. Con permiso del propietario se subarrienda desde el día de la casa núm. 9 calle de Comedias, barrio de la Catedral. En la calle de la Concepcion núm. 16 darán razon del precio y condiciones. 4-4

Arrendamiento. En subasta privada, que tendrá lugar el 26 del actual á las doce de su mañana en las casas habitacion de D. José Maria Cadenas, calle del Paraíso núm. 3, se arrienda la dehesa de la Alcaidía, de cabida de unas 1.000 fanegas, pobladas de monte alto y bajo, con algunos olivos, distante de esta capital poco mas de una legua, para su aprovechamiento con toda clase de ganados menos el vacuno, cuya dehesa pertenece al Sr. Marqués de Donadio, hallándose el pliego de condiciones de manifiesto en las casas de su administrador el espresado Sr. Cadenas. 6-5

Hallazgo. Juan José Lopera, plaza de la Magdalena núm. 5, se ha encontrado en la carretera de la sierra un bolso de viaje, que contiene cartas, retratos, seis llaves, unas gafas de ferro-carfil y algunos otros objetos. La persona que lo haya estroviado podrá acudir á la indicada casa, en donde se le entregará. 4-4

Fábrica de persianas de Cortina. Antonio Martinez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios á las personas que quieran utilizarlos. Se hacen con cintas, bien pintadas á la mano y colocadas en sus bucos, á tres y medio reales pie cuadrado; en provincias á cuatro reales franco de porte. También se hacen á la francesa, segun los últimos adelantos en la capital de Paris. Estas consisten en una cortina que sustituye la cinta haciéndola indefinible en su movimiento. Su precio cuatro y medio reales pie cuadrado, en provincias cinco, franco de porte, respectivamente de su buena construcción por tres años en ambas clases. Calle del Sol núm. 131, frente á la iglesia de Santiago. 6-2

Vinagre. En la plazuela de la Compañía, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de uva superior á 20 rs. arroba, y el de la casa de la Compañía lo hay, dando á escoger la mejor que se quiera, á 17 rs. arroba. También se venden en septenta docenas de sillas de cañón, torneadas á la Sevillana, á 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compañía. Por último, en el dicho lugar se venden de 500 á 1000 alcohólico, a escoger; y se trata de suprecio en la espresada casa. 4-4

Interesante. Se vende un magnifico estante todo de cedro barnizado, propio para un despacho de lujo, con secretos para guardar 3 millones en oro y papel de interés, sin estropear y se da por la mitad de lo que le costó á su dueño. Se puede ver calle del Liceo núm. 26. 4-4

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa núm. 4 calle de la Alegria. 4-2

Pérdida. El domingo 3 de Julio se perdió una cartera que contenia la licencia y carta de vecindad de Isidro Colodrero, dos cartas y varias apuntes: la persona que la haya encontrado que la presente en la posada del Huerto de S. Pablo, calle de Carrioleras, y se le gratificará. 4-3

Refrescos. Ventajas al público, con nieve sin alteracion de precios, de todas clases que se pidan, y helado cuajado de almendra tostada á doce cuartos el cuartillo. En el aguadocho de la Juderia contiguo á la Lonja de la Catedral. 2-3

Partido de casa. En la calle del Tesoro núm. 6, se da razon del arrendamiento de un partido de casa bajo con tres habitaciones grandes, cocina independiente, pozo y pila. 4-3

Venta. A voluntad de su dueño se enajena media casa situada en la plazuela de San Pedro núm. 30, libre de todo gravamen. La persona que le acomode puede pasar á tratar con su dueño que vive en la parroquia de San Lorenzo, calleja de Barrero número 15 moderno. 4-4

Venta. Se vende un piano por un precio arreglado: es de caoba maciza y tiene cinco octavas: tambien se vende un arcon de nogal y ademas algunos muebles de casa: las personas que gusten interesarse en su adquisicion, podrán tratar con su dueño que vive en la calle de la Pelota núm. 16. 4-4

Solo por 8 dias. Gran barata de laus dulces y patenecres de ultima novedad. El despacho, calle Libreria núm. 20. 4-3

Venta. En la posesion de la Ledronera, término de Montoro, se vende una piedra y un solero nuevos para molino, de piedra azul y pez: si alguna persona le conviniere su adquisicion, puede tratar con su dueño don José Lopez, vecino de Adamuz. 4-3

Subasta. En subasta privada se arrienda un olivar en término de la ciudad de Bujalance, compuesto de 3000 pies, inmediata á la poblacion: cuyo acto tendrá lugar en Córdoba, casa de D. José Maria Cadenas calle del Paraíso núm. 3, como administrador del señor Marqués de Donadio á quien pertenece dicho olivar, el 30 del presente mes á las 12 de su mañana. El pliego de condiciones para dicho arriendo estará de manifiesto en dicha casa para que se enteren las personas que se interesen en espresado arriendo. 8-3

PILDORAS DEBANT. Este es un nuevo medicamento formado sobre principios de los más nobles por sus efectos anti-pútridos, emético, purgante, y de otros purgativos, que no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Seidlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad y la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convenga segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente suelta por la buena alimentación, no se halla reporo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se abstenen de purgarse por miedo de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas pildoras son verdaderas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades crónicas, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, cólicos, y muchas otras repugnantes incurables, pero que ceden á esta purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Verase la instrucion muy detallada que se da gratis en Paris, farmacia del Doctor Debant, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 30 rs. y de 10 rs.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 12 á A. Tacconet depositario general. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Es, inosa Botica de San Pablo,

Atahudes. En la calle del Realejo núm. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes.

Una caja forrada de heludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con heludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon de medio y medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 150 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id., forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon á dedo de ancho, con cerraja, 130 rs.

Pábulos. — Una caja forrada de muselina blanca con galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs.

Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos.

Piano. Se vende uno de seis octavas en buen estado, el que se dará por muy bajo precio. En la redaccion de este periódico darán razon. 8-5

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 150 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 187. En la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Benameji darán razon de la renta y condiciones para su remate. 4-4

Arrendamiento. Desde el día se arriendan tres ó cuatro habitaciones, y su cocina, pozo y pila, calle de S. Pablo núm. 6, donde podrán pasar á verlas. 4-2

HIELO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante á los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba á 12 reales.
La libra á 6 cuartos.

En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba á 11 reales.
La libra á 5 cuartos.

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica á precios convencionales. 15-12

BANCO DE ECONOMIAS.

DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES, CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITALES.

domiciliada en Madrid, calle de Pizarro, núm. 19.

Sus estatutos fueron sometidos al Gobierno de S. M. y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio de esta plaza. Las operaciones se realizan con las convenientes garantías y se dedican las mayores sumas posibles á la compra ó mejora de terrenos y edificios, ó nuevas construcciones.

Gerente y banquero de la Compañia: La Sociedad de Crédito y Fomento, BANCO DE MADRID.

Delegado régio.—Sr. D. Antonio Maria Fernandez.

CONSEJO DE INSPECCION.

Excmo. Sr. D. Tomás Ligués y Bandoji, Subsecretario de Estado, Presidente.

Sr. D. Joaquin Arquedas, propietario, Vice-presidente.

Sr. D. Joaquin de Casa-Arizon, propietario.

Sr. D. Juan Bautista Tamarit y Vives, Gentil hombre de Cámara de S. M., con ejercicio, socio de varias corporaciones científicas.

Sr. D. Miguel Lobo, capitán de navio.

Sr. Conde de Betázuza, propietario.

CUARENTA Y SIETE Y MEDIO MILLONES DE RS. VN.

Importe de la primera emision de la Sociedad gerente, garantizan la administracion.

Administrador delegado especial de esta Asociacion por la Compañia gestora.

D. Santiago Lirio, propietario.

D. Diego Montaut, abogado del Ilustre Colegio de Madrid.

D. C. Ruiz de Alameda, del comercio.

D. Lorenzo Guilleini, propietario; y todos vocales del Consejo de Administracion de la espresada Sociedad de Crédito y Fomento, BANCO DE MADRID.

Delegado general del Banco, D. Luis Torres de Mendoza, propietario.

Se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante.

Los beneficios son considerables por la capitalizacion mensual de intereses. Pueden retirarse el capital y utilidades é imponer de nuevo á voluntad de los interesados. No se exige documentacion ni compromiso alguno ulterior de épocas ni cantidades para imponer ó retirar. Tampoco se corre el riesgo de vida, ni caducidad en ningun caso. Los gastos de entrada se reducen á 1/2 por 100 en Madrid y 1/4 por 100 en las provincias incluso giro, sobre la cantidad que realmente se impone; dos reales vellon por derecho de título, en la primera entrega, otros dos por valor del timbre hasta 1.000 reales, y dos y medio cuando excedan de esta cifra. Todos los meses se efectua una liquidacion general, avisándose el resultado á los señores socios, en comunicaciones especiales al efecto, con extractos de su cuenta corriente hasta el último saldo á su favor. La junta que nombra los señores impositores, interviene en todas las operaciones, conservando en su poder dos llaves, de las tres con que se custodia la caja principal. La Gerencia prefiere las garantías hipotecarias al credito personal; y dedicará desde luego la mayor suma posible de capital á realizar la compra, mejora de terrenos y edificios ó nuevas construcciones para su mas ventajosa enajenacion, cuyas operaciones están produciendo los mas beneficiosos resultados.

El estado siguiente demuestra la ventajosa situacion del Banco de Economias.

Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos desde la creacion de la Sociedad hasta fin de Noviembre de 1863	Rvn	72.538.460-81
Id. en efectos durante el espresado periodo.		9.580.070-47
		82.258.531-28
Id. en diciembre de 1863. Enero, febrero, marzo, abril y mayo de 1864.		17.225.893-26
		99.664.334-64

Salida por los mismos conceptos desde la creacion de la Sociedad hasta 30 de Noviembre de 1863.

	44.270.616-02	44.688.527-59
Id. en diciembre de 1863. Enero, febrero, marzo, abril y mayo de 1864.	13.418.311-57	

Liquido capital en 1.º de Junio de 1864. 34.975.877-05

BENEFICIO. — Se está repartiendo á los señores imponentes el efectivo de 90 centimos por 100 mensuales, que forman un interés compuesto de 11-29 por 100 anual.

NOTA. De casi todos los puntos del Reino se están recibiendo numerosas imposiciones, y muy particularmente de las Islas Baleares y provincias de Cataluña y Valencia.

Representante en Córdoba, D. Mariano Muñoz y Blasco calle Jesus Maria núm. 4, á quien el público podrá dirigirse á fin de obtener las instrucciones que considere necesarias; así como para recibir prospectos, memorias, estatutos y demas antecedentes al efecto.

Es de cuenta de los impositores de las plazas de Ultramar y el extranjero, la remesa de fondos libre de gastos, á la Caja central de Madrid.

PERFUMERIA MÉDICO-HIGIÉNICA

De J.-P. LAROZE, Químico, Farmacéutico de la Escuela especial de Paris.

Estos productos son el resultado de la aplicacion de las leyes de la higiene á la perfumeria, que se eleva y convierte en farmacia de la belleza, encargada de atender á la higiene del cutis, cabellos y dientes, que todos son órganos tan importantes; sirven para evitar y destruir las causas de las enfermedades que su hermana primogénita, la farmacia propiamente dicha, está llamada á curar.

ELIXIR DENTIFRICO para curar inmediatamente los dolores de muelas y el herpes. 1 fr. 25

POLVOS DENTIFRICOS ROSADOS, con base de magnesia, para blanquear y conservar los dientes. 1 fr. 50

OPHIA DENTIFRICA, para fortalecer las encías y evitar las afecciones dentales. 1 fr. 50

CURATIVO DENTAL, para curar los dientes cariados antes de la extraccion, y evitar los dolores y dolores de la boca despues de cada comida. 1 fr. 25

AGUA LEUCODERMICA, para conservar la hermosura de la tez y las tinciones de la piel. 1 fr. 50

ESPIRITU DE ANIS RECTIFICADO, complemento del tocador de la boca despues de cada comida. 1 fr. 25

JABON LENITIVO MEDICINAL para el tocador. 1 fr. 50

JABON LENITIVO MEDICINAL para el tocador. 1 fr. 50

CREMA DE JABON LENITIVO MEDICINAL en polvos, especialmente para la cara, como tambien para el tocador de las mujeres y niños. 1 fr. 25

AGUA LOSTRAL, para conservar y embellecer los cabellos, y fortificar sus raíces. 1 fr. 50

ACEITE DE AVILANAS PERFUMADO, para remediar la sequedad y caída de los cabellos. 1 fr. 50

VINAGRE DE TOCADOR SUPERIOR, recomendado por su suavidad y acción refrescante. 1 fr. 50

COLD CREAM SUPERIOR, para conservar el cutis blanco, fresco, blando, y evitar las consecuencias del uso de los cosméticos. 1 fr. 50

AGUA DE COLONIA SUPERIOR, con ambur ó sin él. La cantidad de su perfume le hace buscar para el tocador, las bañeras, los baños y el frasco. 1 fr. 50

PASTILLAS ORIENTALES del doctor Paul Glandou, para quitar el olor del tabaco y neutralizar los malos humores. 1 fr. 25

AGUA DE FLORES DE ALHUEMERA, cosmético muy buscado por destruir las coquezas, fortalecer y refrescar el cutis. 1 fr. 50

ESPIRITU DE ANIS RECTIFICADO. Es el mas perfecto e indispensable complemento del tocador de la boca despues de la comida. 1 fr. 25

POWDER CONSERVADOR con quinina pura, para fortalecer los cabellos, hermosearlos y evitar que se pongan caidos antes de tiempo. 1 fr. 50

Depósito en todas las ciudades en casa de los farmacéuticos, perfumistas, peluqueros, mercaderes de modas y novedades. Venta por menor: En la Farmacia Laroze, rue Neuve-des-Petits-Champs, 26.

Expediciones: en casa de J.-P. LAROZE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis, en Paris.

Designese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan á cada producto.

Venta por mayor, en Cádiz, casa del Sr. D. A. Tacconet, calle de S. Francisco núm. 43. Y al por menor, en Cádiz, José Maria Mateos, Sevilla, Miguel Espinosa, Málaga, Ramon de Navas y Pablo Calvet. Y en Gibraltar, Sres. Freeth etc. y Comp. Córdoba, D. Raya.

Salon de Apolo, Carrera del Puente núm. 112. Se dan lecciones de bailes de sociedad y de palillos, desde las 9 hasta las 11 de la noche. 6-3

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto á los Sres. Sta. Cruz y Goicochea, se ha abierto un almacén de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favorecerlo, un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados.

Fusion Carbonífera y Metalífera de Belmez y Espiel. SOCIEDAD MINERA.

Por acuerdo del Consejo de Administracion de esta Sociedad, con presencia del art. 21 del reglamento, se anuncia el pago de intereses correspondientes al primer semestre del corriente año. Los señores tenedores de acciones preferentes, pueden presentar los títulos desde el 9 del actual en las oficinas de la Sociedad, Cuesta de Santo Domingo núm. 2, cuarto principal derecha, todos los dias no feriados, desde las doce de la mañana á las cuatro de la tarde. Las carpetas para la indicada presentacion se facilitarán gratis en dicha oficina. — Madrid 1.º de Julio de 1864. — El Director Gerente interino, Juan de Lozada. 4-8

Taller de Encuadernacion. El de D. Antonio Martinez situado en la calle del Ayuntamiento núm. 1.º, se ha trasladado á la calle de S. Fernando núm. 401, contiguo á la puerta de la iglesia de San Francisco. 4-4

Pérdida. El miércoles 29 se perdieron dos mulas en el término de Puente Genil: una con el pelo platera, lucera, de 4 años, 6 cuartas nueve dedos y con un hierro figurando una cruz con peana; y otra castaña, cerrada y menos de la marca: la persona que las haya encontrado que las presente á D. José de Vacas en Córdoba ó á D. Antonio Molina, en Puente Genil. 4-4

Venta de Madera. En el Establecimiento Cerro Muriso á tres leguas de esta Ciudad, y por la carretera de la Sierra, se enajena la sobrante del consumo de sus Minas á precios muy arreglados. Estas consisten en medianas, banquillos y tablas. 15-5

Arrendamiento. El de un huerto en las Costanillas, calle Anqueda, número 1.º. Para tratar con su dueño D. José del Castillo y Vargas, plazuela del Tambor núm. 2. 1-2

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamadas de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

AGENCIA DE NEGOCIOS bajo la direccion de los señores MUNOZ y BARBERINI.

Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y líneas; administracion de estas; redencion de censos; compra ó liquidacion por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte.

Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Conditarias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, cunas y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronco ó metal; cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carries y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Hielo. El depósito de nieve de los pozos de Trassiera que se halla en la plazuela de Hinojares núm. 6, desde el día de San Juan próximo se trasladará á la parroquia de San Miguel, plazuela de Amada núm. 9. Las arrobas por mayor á 14 rs. Las libras á seis cuartos. En la boca del pozo á 8 rs. arroba. 40-19

Floricultura. En el Establecimiento de los padres de Gracia se hallan de venta macetas de Bojes, Laureolas, Naranjos y de todas clases de plantas: se hacen ramos de todos diseños y dimensiones, todo sumamente arreglado. 4-4

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero, al insignificantemente y nunca visto precio de 35 rs. arroba. 6-3

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pajar en una calle muy céntrica. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-4

Cornetin. Se vende uno en buen estado, afinado y de liston, en un precio arreglado. Danán razon en el campo de la Merced núm. 5. 4-4

Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda compuesto de 250 á 280 fanegas de tierra.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.